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Лишь одна Компартия выступает открыто за 
возрождение нашей социалистической Ро-
дины, а Союз советских офицеров является 
ее боевым отрядом.
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Простому человеку доверили такую боль-
шую государственную задачу — проложить 
первую дорогу в космос! Можно ли мечтать 
о большем? Ведь это — история, это — но-
вая эра!
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Лишь около шести тысяч пожилых примор-
цев могут реально претендовать на это зва-
ние, а планируемая сумма выплат им в теку-
щем году определена в 114 миллионов. 
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1000    человек  - столько россиян еже-
годно вступает в Союз Совет-
ских офицеров. 

Цифра  недели

Общий теневой бюджет Дальневосточного феде-
рального округа, по данным экспертов, превыша-

ет его официальный бюджет.

Выступление депутата от Приморского края, члена КПРФ 
Алексея Корниенко на пленарном заседании Госдумы РФ 22 
марта 2013 года 

Обеспечение экономической безопасности является одной 
из важнейших функций государства, это — гарантия независи-
мости страны и обязательное условие стабильности и эффектив-
ной жизнедеятельности общества.

Это относится и к региональному уровню экономической без-
опасности, так как именно здесь реализуются цели и задачи го-
сударственной политики в сфере национальной безопасности.

Как реализуются эти задачи в Дальневосточном федеральном 
округе, остановлюсь на примере лесопромышленной отрасли.

В настоящее время лесной бизнес в стране считается тре-
тьим по масштабам оборота капитала после нефтяного и рыб-
ного. Дальневосточный округ занимает первое место в России 
по площади лесов и второе — после Восточной Сибири по запа-
су древесины. Поэтому не случайно в последние годы наиболь-
ший интерес криминал проявляет именно к лесопромышленно-
му комплексу.

По мнению мировых экспертов, на земном шаре есть две 
точки, где объем нелегальной заготовки древесины достиг ката-
строфического уровня: это — африканский Камерун и россий-
ский Дальний Восток.

Круглый лес для переработки закупается в нашей стране про-
сто за наличные деньги у российских криминальных структур. 
При этом отечественные производственные мощности по лесо-
пилению используются примерно на 30%. Вокруг границ стра-
ны была развернута широкая сеть пунктов скупки, где по бро-
совым ценам через контрабандистов приобреталась незаконно 
заготовленная древесина.

По закону, депутат обладает парла-
ментской неприкосновенностью 

и его нельзя привлечь к уголовной 
или административной ответственно-
сти за высказанное мнение, за вы-
ступления в парламенте…

Предвзятое отношение к себе со стороны 
властей оппозиция Приморья ощущает посто-
янно. И такой подход вызывает недоумение. 
Ведь президент страны постоянно говорит 
о необходимости налаживания диалога на ме-
стах между властью и политическими партиями. 
Кремль ясно доводит до чиновников прописную 
истину: незачем раздражать людей…

Однако последний случай, который произо-
шел во Владивостоке, заставил усомниться об-
щественность в желании властей вести нор-
мальный диалог с оппозицией.

27 февраля в день очередного заседания 
краевого Законодательного Собрания в холл 

здания администрации Приморского края 
пришли депутаты от КПРФ Думы Владивосто-
ка Олег Вельгодский, Андрей Галицких, Па-
вел Ильницкий и Юрий Кучин. Они расположи-
лись возле входа, чтобы проходящие мимо де-
путаты краевого парламента видели плакати-
ки — листы формата А4 с надписями: «Руки 
прочь от избирательного закона», «Не голо-
суй за подписной закон», «Избирателей спро-
сили?»... Таким образом, по словам городских 
депутатов, они обращались к своим избирате-
лям с просьбой не вносить поправки в изби-
рательный кодекс Приморского края, который 
отменяет второй тур на муниципальных выбо-
рах в Приморье.

Сами депутаты назвали свое стояние в хол-
ле администрации края «встречей с избира-
телями». У правоохранителей иная точка зре-
ния: они считают, что это был несанкциониро-
ванный пикет, и соответственно, усматривают 

в этом нарушение закона. И в отношении депу-
татов были заведены административные дела.

27 марта Фрунзенский районный суд Вла-
дивостока (судья Н.Н. Юртаев) первым рас-
смотрел административное дело в отношении 
Павла Ильницкого, затем по очереди — осталь-
ных трех депутатов. Решения, принятые су-
дом, выглядят довольно странно. Это призна-
ют и сами депутаты. Например, первый и тре-
тий Ильницкий и Галицких, по порядку рассмо-
трения дел в суде, были признаны виновными 
и оштрафованы, второй и четвертый Кучин 
и Вельгодский — оправданы.

Странностей в этом беспрецедентном деле 
немало.

Например, почему-то не разрешили вести 
в зале судебного заседания фото и видеосъ-
емку. По словам судьи Н.Н. Юртаева, ходатай-
ство отклоняется ввиду ограниченной площа-
ди кабинета!?

Ваш корреспондент присутствовал на за-
седании во время рассмотрения администра-
тивного дела депутата— коммуниста Андрея 
Галицких.

В начале заседания Андрей Галицких ска-
зал, что никакого нарушения общественного 
порядка не было. Об этом свидетельствует ра-
порт капитана полиции из охраны администра-
ции края. Все дело составлено на подложных 
документах, утверждал депутат. Строится оно 
на рапорте анонима, который, якобы, присут-
ствовал в холле и отттуда позвонил в полицию. 
Галицких предложил просмотреть запись виде-
орегстратора, чтобы установить личность ано-
нима. Однако судья Н.Н. Юртаев заявил, что 
«суд не усматривает истребование видеозапи-
си анонима».

Тут и возникает вопрос: если таким бесцере-
монным образом обращаются в суде с народ-
ными избранниками, то что ожидает в такой 
или иной ситуации «простого человека»?

Затем Андрей Галицких зачитал в суде свои 
возражения на составленный протокол об ад-
министративном правонарушении.

Юрий Гагарин стартовал на 
корабле спутнике «Вос-

ток» в 09:07 московского време-
ни с космодрома Байконур (тогда 
полигон «Заря»). Первое сообще-
ние по радио последовало только 
в 10:02. 

После облета Земли в 10:25:34 вклю-
чилась тормозная двигательная установка. 
Корабль устремился к Земле. Из-за неис-
правности клапана в топливной магистра-
ли торможение началось на секунду рань-
ше. Кроме того, не сразу, с задержкой на 
10 мин (подробнее в книге «Мировая пило-
тируемая космонавтика. История. Техника. 
Люди») произошло разделение спускаемо-
го аппарата и приборного отсека. В резуль-
тате, аппарат и космонавт приземлились 
не в 110 км южнее Сталинграда, как пла-
нировалось, а в Саратовской области непо-
далеку от Энгельса, где посадку никто не 
ожидал. 

Вот как это было. В 10:48 на обзорном 
локаторе радиотехнического наблюдения 
Энгельсского аэродрома (ныне база страте-
гических бомбардировщиков) майор штур-
ман М.Тепляков в юго-западном направле-
нии (азимут 240 °) на высоте 8 км и уда-
лении 33 км зафиксировал цель. Это был 
спускаемый аппарат с Юрием Гагариным 
на борту. 

Странные решения судьи Юртаева
Кто санкцианировал административные дела в отношении депутатов — коммунистов Думы Владивостока?

Криминальный лес
Первый день космической эры
или Как она начиналась

12 апреля — День космонавтики

Закон, что дышло...
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В Госдуме РФ
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Преступность сильна 
рецидивами

Согласно статистике за 2012 год, в При-
морском крае было выявлено свыше 9,7 ты-
сяч человек, уже совершавших преступле-
ния. Более 11 тысяч преступников на мо-
мент совершения злодеяния не имели по-
стоянного источника дохода. К тому же, жи-
тели края все чаще совершают преступле-
ния под воздействием алкоголя. Социаль-
ные и национальные особенности примор-
ской преступности можно отследить на соз-
данном под эгидой Генпрокуратуры РФ пор-
тале правовой статистики. 

По данным портала, 9730 человек, вы-
явленных в 2012 году в качестве преступ-
ников, ранее уже совершали преступле-
ния. 11223 человека, совершивших пре-
ступление, не имеют постоянного источни-
ка дохода.

Количество несовершеннолетних, совер-
шивших преступления в 2012 году, соста-
вило 1369 человек. 1104 преступника — 
это учащиеся и студенты. 372 преступле-
ния совершены иностранными граждана-
ми или лицами без гражданства. В отноше-
нии данной категории граждан совершено 
227 преступлений. 

5614 лиц совершили уголовно наказуе-
мые деяния в состоянии алкогольного опья-
нения, 380 лиц в момент совершения пре-
ступления находились под воздействием 
наркотических средств. Отметим, что на 
протяжении четырех последних лет коли-
чество нетрезвых преступников неуклон-
но растет.

Как ранее сообщалось, регионы восто-
ка России вошли в число наиболее крими-
нализированных в стране. В Приморье об-
щее количество зарегистрированных пре-
ступлений в 2012 году выросло по сравне-
нию с 2011 годом. 

Фасадом в грязь
Часть фасадных панелей жилого дома 

№ 140 по Океанскому проспекту во Влади-
востоке рухнула вниз из-за сильного ветра. 
По счастливой случайности обошлось без 
жертв и пострадавших,

По свидетельствам очевидцев происше-
ствия, обломки конструкции упали в считан-
ных сантиметрах от припаркованных у дома 
автомобилей. Никто из людей не пострадал.

Отметим, что это уже не первое обруше-
ние элементов фасадной облицовки дома 
№ 140. В августе 2012 года, во время тай-
фуна «Болавен», кусок фасада в этом много-
квартирном доме уже обваливался.

Одним каналом стало меньше 
Крупный канал поставки наркотиков пе-

рекрыт в Находке. К уголовной ответствен-
ности вместе с рядовыми сбытчиками при-
влечен организатор преступной группы, 
сообщили в пресс-службе администрации 
Находки.

Лица причастные к организованной пре-
ступной группировки задержаны в ходе 
спецоперации на территории городского 
округа. Одновременно, недалеко от Уссу-
рийска под стражу взяли гражданина, по-
ставлявшего наркотические средства груп-
пировке. В момент задержания он вез в На-
ходку очередную партию опия весом в 1,8 
кг, это более 9 тысяч разовых доз. По коли-
честву изъятого наркотика можно косвен-
но судить о масштабах преступного бизнеса.

Несмотря на то, что практически все чле-
ны группы отказались от дачи показаний, 
следователям Находкинского межрайонно-
го отдела наркоконтроля удалось доказать 
факты покушения на сбыт опия, а также 
приготовление к сбыту наркотиков в особо 
крупном размере. За эти преступления Уго-
ловный Кодекс РФ предусматривает до 20 
лет лишения свободы. Дело с обвинитель-
ным заключением, утвержденным прокуро-
ром, направлено в Находкинский городской 
суд. Поставщик наркотических средств при-
говорен к 5 годам лишения свободы.

По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье?

VIII съезд Союза советских офицеров

6 апреля в конференц-зале москов-
ской гостиницы «Измайлово — Аль-

фа» состоялся VIII съезд Союза совет-
ских офицеров. В его работе принял 
участие заместитель Председателя ЦК 
КПРФ В.И. Кашин.

Перед началом работы делегаты избрали 
президиум съезда. В него вошли адмирал В.Е. 
Селиванов, генерал-майор авиации А.И. Топ-
чий, контр-адмирал В.А. Попович, полковник 
В.К. Березняк, полковник Н.М. Кузнецов, под-
полковник В.В. Гришуков, генерал М.Л. Попо-
вич, генерал-майор В.П. Ткаченко, вице-адми-
рал Ю.Г. Михайлов, генерал-лейтенант авиации 
Г.М. Бенов, а также заместитель Председате-
ля ЦК КПРФ В.И. Кашин, член Президиума, се-
кретарь ЦК КПРФ Ю.В. Афонин и член ЦК КПРФ 
Т.В. Плетнева.

Затем В.И. Кашин поприветствовал участни-
ков съезда от имени ЦК Компартии, а также на-
градил председателя Центрального Совета Со-
юза советских офицеров генерал-майора В.П. 
Ткаченко орденом «Партийная доблесть» — выс-
шей наградой КПРФ.

После этого В.П. Ткаченко выступил с отче-
том Центрального Совета Межрегиональной об-
щественной организации «Союз советских офи-

церов» за период с 2010 года по настоящее 
время.

Он перечислил три ключевых мероприятия за 
последние несколько месяцев, в которых при-
нимали участие представители Союза советских 
офицеров: XV съезд КПРФ, празднования 70-ле-
тия победы в Сталинграде и 95-й годовщины 
со дня образования Советской Армии и Воен-
но-Морского флота.

Кроме того, активисты организации были за-
действованы при подготовке трех «круглых сто-
лов» в Государственной Думе, посвященных со-
стоянию Вооруженных Сил и национальной без-
опасности. «Помимо этого, мы вместе с КПРФ 
и другими левопатриотическими силами регу-
лярно выступаем против присутствия натовских 
войск на территории России», — добавил он. 

В.П. Ткаченко подчеркнул особую значимость 
сотрудничества с Компартией по линии Обще-
российского штаба протестных действий. «Это 
сегодня основное направление нашей деятель-
ности», — сказал Владимир Петрович.

В заключение В.П. Ткаченко с удовлетворе-
нием отметил, что ежегодно численность Сою-
за увеличивается в среднем на 1000 человек, 
а региональные организации действуют по всей 
России. Среди наиболее активных отделений 
ССО генерал-майор назвал Владимирскую, Во-
ронежскую, Московскую городскую и Москов-
скую областную организации. «Мы должны кре-
пить единство союза, идейное и организацион-
ное», — такими словами закончил генерал-май-
ор В.П. Ткаченко свое выступление.

О деятельности Центральной ревизионной 
комиссии Союза советских офицеров за про-

шедший период отчитался ее председатель 
контр-адмирал В.А. Попович.

«Ревизионная комиссия работала по плану, 
согласно решениям съезда и Центрального Со-
вета», — рассказал В.А. Попович. Так, отме-
тил он, ее представители участвовали в засе-
даниях Центрального Совета, работали на ми-
тингах, беседовали с гражданами, принимали 
участие в открытиях мемориалов, памятных до-
сок, создании ряда музеев и военных уголков 

в школах, публиковали десятки статей в газетах. 
«Все это было направлено на защиту советских 
офицеров, пропаганду советского образа жиз-
ни», — отметил В.А. Попович. Он также напом-
нил о значении работы трибунала над Б.Н. Ель-
циным, возглавлявшегося В.И. Илюхиным, и за-
явил о необходимости как можно активнее про-
пагандировать его деятельность.

С докладом «XV Съезд КПРФ о националь-
ной безопасности и проблемах Вооруженных 
Сил России на современном этапе» выступил 
член Центрального Совета Союза советских 
офицеров подполковник В.В. Гришуков. «Осо-
бенно нам нужно обратить внимание на приня-
тую на Съезде резолюцию «Сильная армия — 
залог безопасности России», — подчеркнул он.

«Лишь одна Компартия выступает открыто за 
возрождение нашей социалистической Родины, 
а Союз советских офицеров является ее бое-
вым отрядом. Поэтому все задачи, стоящие пе-
ред КПРФ, — это наши задачи», — заявил В.В. 
Гришуков.

Затем делегаты съезда рассмотрели вопрос 
о внесении поправок в Устав организации, а 
также избрали членов Центрального Совета 
и Центральной Ревизионной Комиссии.

В ходе работы съезда отличившимся активи-

стам «Союза советских офицеров» торжествен-
но вручили медали «За верность присяге».

* * *
В работе съезда в качестве делегата так-

же принял участие председатель совета При-
морского регионального отделения «Сою-
за советских офицеров№, полковник запаса 
Б.И.Строкач.

Михаил Сурков. 
Фото Сергея Сергеева. Пресс-служба ЦК КПРФ .

Боевой отряд партии
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После повышения таможенных пошлин рас-
торопные дельцы мгновенно развернули широ-
кую сеть, так называемых, лесопилок. В одном 
Дальнереченском районе Приморья появилось 
более десятка таких мини-предприятий, и на 
каждом пилится в среднем по 300 кубометров 
леса ежесуточно.

Нелегальная древесина скупается китайски-
ми предпринимателями за наличный расчет. 
Свыше 110 лесоторговых компаний и лесных 
бирж либо непосредственно, либо через под-
ставных лиц принадлежат гражданам КНР. Что 
конкретно предпринимают российские и китай-
ские власти по противодействию этому виду 
преступной деятельности, неизвестно.

Из опрошенных практических работников, 
выступивших в роли экспертов, 85,6% заявили, 
что основным направлением криминальных ин-
тересов организованной преступности в Даль-
невосточном округе остается незаконный обо-
рот леса и лесоматериалов.

Интересные документы о масштабах неза-
конной вырубки леса в Дальневосточном ре-
гионе были опубликованы известным сайтом 
WikiLeaks по лесной мафии Приморского края 
и содержат данные о масштабах незаконной 
вырубки леса, в частности, кедра. В докладе 
приводятся факты незаконного оформления та-
моженных документов, нападений на экологов, 
указываются объемы нелегальных заготовок.

Только на этот регион приходится 66% от об-
щего объема незаконно вырубленной древеси-
ны в округе. По оценкам самих лесозаготови-
телей, до 80% древесины на складах Дальне-
реченска и Лесозаводска имеют незаконное 
происхождение.

В то же время количество официально заре-
гистрированных преступлений в лесной сфере, 
например, в 2009 году сократилось на треть. 
Ущерб же, напротив, возрос и составил около 
двух миллиардов рублей.

Из 1,5 тыс. выявленных за три года престу-
плений в лесной отрасли только два (?!) были 
квалифицированы, как совершенные в соста-
ве преступных формирований.

Лишь в августе 2011 г. в Дальнереченском 
районе Приморского края черные лесорубы вы-
рубили больше тысячи кубометров ценных по-
род древесины. Браконьеры на месте незакон-
ных рубок обустроили целое поселение с ком-
фортными бытовыми вагончиками и баней. Ла-
герь был оснащен радиостанциями и средства-
ми мобильной связи. Местные жители дежурили 
на основных дорогах, ведущих к месту вырубки 

леса. Если появлялась полицейская машина, со-
общали об этом браконьерам. Дежурным плати-
ли по тысяче рублей в день.

Незаконные вырубщики обычно носят с со-
бой оружие, пользуются суперсовременными 
пилами, которых не слышно даже на расстоя-
нии 10-12 метров. Когда бревна доставляют-
ся на лесопилку, преступники легализуют свою 
продукцию, подкупая чиновников. Эти сведения 
были опубликованы в местной печати, однако 
сведения о принятых мерах со стороны государ-
ства в печати не поступали.

Российские инспекторы по охране леса при-
знались, что они не в силах противостоять хо-
рошо организованным и финансово обеспечен-
ным группировкам. В тех редких случаях, ког-
да удается кого-то арестовать за незаконную 
рубку, сразу на следствие и судей начинается 
серьезное давление. Возможность сбыта неле-
гально добытой древесины сводит на нет борь-
бу с незаконными рубками.

Член КПРФ Сергей Плевако в своем обраще-
нии сообщает, что будучи главой Кавалеровско-
го муниципального района Приморского края 
по его требованию милиция задержала две ма-

шины, груженые древесиной ценных пород. Со-
провождал эти машины федеральный судья рай-
онного суда. Он также сообщил, что водители, 
на стационарных постах милиции при проверке 
документов, называли пароль, и машины с ле-
сом беспрепятственно двигались дальше.

В числе недавних — нашумевшее уголовное 
дело генерала Эрнеста Бахшецяна, бывшего 
начальника Дальневосточного таможенного 
управления. Как указано в обращениях вете-
ранов и действующих работников таможенной 
службы, за полтора года его работы резко уве-
личились поступления в бюджет, после чего — 
три года предварительного и судебного след-
ствия, лишение свободы на пять лет. В обра-
щениях указано — на примере Бахшецяна нам 
цинично показали, что идет борьба не с кор-
рупцией, а коррупция борется с людьми, добро-
совестно исполняющими свой служебный долг. 
Работать честно в нашей стране, оказывается, 
небезопасно.

На обращения к бывшему тогда президен-
том Д.А.Медведеву и Генеральному прокуро-
ру руководителя фракции КПРФ Г.А.Зюганова 
получен типичный ответ-отписка. Не помогло 

и обращение к Уполномоченному по правам 
человека.

В 2009 г. за превышение должностных пол-
номочий был арестован и осужден на 4 года 
полковник — начальник Центра государствен-
ной защиты УВД Приморского края Александр 
Астафьев. Сам Астафьев в обращениях на имя 
министра внутренних дел и президента связы-
вал происходящее с ним с компрометирующи-
ми материалами, которые он получил и напра-
вил незадолго до ареста своему руководству.

Можно много еще приводить подобных при-
меров, в том числе и о неприкасаемых, кото-
рые в уголовных делах числились как «неуста-
новленное следствием лицо», а потом назнача-
лись на высокие государственные должности.

Уважаемые депутаты, бюджет Дальневосточ-
ного федерального округа составляет 340 млрд. 
руб. Округ формально дотационный. Но поряд-
ка 55 миллиардов рублей только по рыбе уходит 
мимо бюджета морем, 46 миллиардов рублей 
уходит в Китай лесом. Общий теневой бюджет 
округа, по данным экспертов, превышает офи-
циальный бюджет. О какой дотационности и за-
висимости от федерации можно тут говорить?

Китайцы открыто заявляют, что контролиру-
ют более половины лесопромышленного ком-
плекса Дальнего Востока России, естествен-
но, не без участия федеральных и местных 
чиновников.

Государственный контроль по всем основ-
ным ресурсным сегментам практически уте-
рян. Авторитет власти крайне низок. Уровень 
коррупции крайне высок. Уровень преступно-
сти на Дальнем Востоке только за последний 
год вырос на 7%.

Богатства Дальнего Востока уже давно слу-
жат ресурсной базой для заграницы. Есть ли 
у нас еще хоть один федеральный округ, кото-
рый бы полностью был ориентирован на зару-
бежную экономику?

На встречах с избирателями все чаще про-
слеживается недовольство Центром. Нередко 
приходится слышать высказывания — мы без 
Москвы проживем, а проживет ли Москва без 
нас?

Об этом нам, уважаемые депутаты, и особен-
но из «Единой России», именуемой себя вла-
стью, стоит задуматься.

В  Приморском крае 105 работни-
ков ЗАО «Горно-химический комби-

нат «Бор», возмущенные очередной за-
держкой заработной платы, приостано-
вили работу, сообщает Федерация про-
фсоюзов региона (ФППК).

«По данным на 1 апреля, общий долг по зара-
ботной плате на горнохимическом предприятии 
«Бор» превысил 26 млн рублей. Часть этой сум-
мы — более 8,5 млн рублей составляет долг за 
февраль», — говорится в сообщении со ссыл-
кой на данные председателя профсоюзной ор-
ганизации комбината Сергея Матвеева.

Он напомнил, что в соответствии с коллек-
тивным договором, 10 числа каждого месяца 
на предприятии наступает срок выплаты зара-
ботной платы.

«Но спустя 22 дня 750 человек из коллектива 
«Бора» еще не получили ее за февраль. Часть 
работников решила приостановить работу, что-
бы оказать давление на работодателя и выну-
дить его погасить задолженность. На основа-
нии ст. 142 ТК РФ они имеют на это право, если 
задержка с выплатой превышает 15 дней», — 
отметил С.Матвеев.

ФППК добавляет, что проблема с оплатой 
труда на «Боре» продолжает усугубляться.

«Профсоюз бьет тревогу по поводу восьмид-
невной задержки с выплатой аванса за первую 
половину марта. Сумма невыплаченного аван-

са составляет 17 млн 881 тыс. рублей», — гово-
рится в сообщении.

На протяжении последних нескольких лет ра-
ботники ГХК «Бор» в редких случаях получали 
зарплату вовремя и в полном объеме. Частой 
практикой стали приостановление работы, ак-
ции протеста, митинги.

ГХК «Бор» работает на базе месторождения 
боросиликатных руд в приморском Дальнегор-
ске, в настоящее время это единственное экс-
плуатируемое борное месторождение в России.

Контрольный пакет ЗАО «ГХК «Бор» в кон-
це 2011 года выкупил у структур холдинга «Рус-
ская горнорудная компания» председатель сове-
та директоров финансовой корпорации «Откры-
тие» Борис Минц вместе с партнерами.

С огласно расчету перспектив-
ной численности населения до 

2030 года, подготовленному Росста-
том, тенденция к сокращению насе-
ления Приморского края сохранит-
ся. Предположительная численность 
приморцев на начало 2031 года мо-
жет составить немногим более 1 
736 000 человек.

Как сообщает пресс-служба Приморск-
стата, на начало 2013 года численность на-
селения края, по оценке, составила 1947,3 
тысячи человек, в том числе горожан — 
свыше 1490 тысяч и сельских жителей — 
более 456 тысяч человек. 

Снижение численности населения бу-
дет происходить как за счет миграционно-
го оттока, так и за счет превышения чис-
ла умерших по сравнению с числом ро-
дившихся. Ожидаемый ежегодный мигра-
ционный отток будет нарастать постепен-
но: от 2-х тысяч человек в 2013 году до 3-х 
тысяч — в 2030-м.

Предполагается, что естественная убыль 
будет увеличиваться более высокими тем-
пами: от 4,4 тысячи человек в 2013 году 
до 11,7 тысячи человек в 2030 году — та-
кой рост обусловлен ожидаемым снижени-
ем рождаемости.

Сейчас рожают детей женщины из мно-

гочисленных поколений, появившихся на 
свет в 1980-е годы. Под влиянием новых 
мер, стимулирующих рождаемость, увели-
чилось и число рождений вторых-третьих 
детей. Через несколько лет нас ждет неиз-
бежное снижение числа рождений, посколь-
ку обзаводиться детьми будут малочислен-
ные поколения, родившиеся в 1990-х годах. 
В 2030 году смертность населения почти 
в 2 раза может превысить рождаемость 
и составить 26,3 тысячи человек.

Вместе с тем ожидаемая продолжитель-
ность жизни, по прогнозу, должна увели-
читься с 67,8 года в 2013 году до 71,4 
в 2030-м.

Зарплату отдайте - 
требуют горняки
Более 100 сотрудников ГХК «Бор» в Приморье отказались 
продолжать работу, требуя погасить долги по зарплате

Приморье вымирает. 
Надо смириться?
К 2031 году численность населения края 
может сократиться на 200 тысяч человек 

В Госдуме РФ

Долги капиталистов Естественная убыль

Криминальный лес
Окончание. Начало на стр. 1
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На Камчатке в ходу 
фальшивые купюры

Сбытчика фальшивки задержали поли-
цейские Камчатки по горячим следам. Жи-
тель Вилючинска расплатился с таксистом 
поддельной купюрой номиналом в 5 тысяч 
рублей и, получив сдачу, скрылся.

Сообщил о произошедшем таксист. Он 
позвонил в дежурную часть вилючинской 
полиции около 5.30.Спустя несколько ми-
нут сотрудники полиции задержали ра-
нее судимого 35-летнего жителя Вилючин-
ска, в котором таксист опознал мошенни-
ка. Как рассказал задержанный, подделку 
он нашел на улице. Мужчина уже дал при-
знательные показания. В отношении него 
возбуждено уголовное дело по статье «мо-
шенничество», в рамках которого мерой 
пресечения избрана подписка о невыезде.

Стоит отметить, что в совершении ана-
логичного преступления обвиняется 24-лет-
няя ранее судимая жительница краевой 
столицы. В середине февраля она попы-
талась расплатиться в магазине полигра-
фической открыткой «Билета Банка Прико-
лов». Установил личность и задержал мо-
шенницу участковый уполномоченный по-
лиции. Мерой пресечения суд избрал жен-
щине подписку о невыезде. Расследование 
уголовных дел продолжается.

Минтаевая путина 
финиширует

1 апреля 2013 года завершилась мин-
таевая путина в объединенной Камчатско-
Курильской и Западно-Камчатской промыс-
ловой подзоне. Общий вылов рыбаков — 
дальневосточников за три месяца, по дан-
ным Сахалино-Курильского территориаль-
ного управления Росрыболовства, составил 
500,3 тысячи тонн рыбы, что на 3,5 тыся-
чи тонн больше прошлогоднего результа-
та. Экипажи сахалинских судов взяли на 
15 тысяч тонн сырца больше, чем год на-
зад, при суммарном показателе в 85 тысяч 
тонн. Уловы лидеров экспедиции — при-
морцев и камчадалов составили, соответ-
ственно, 191 и 145 тысяч тонн.

На Северных Курилах осваиваемые 
объемы в текущем и прошлом году впол-
не сравнимы и соответствуют прогнозам: 
39,7 и 40,8 тысячи тонн. Доля сахалин-
цев — 18,6 тысячи тонн. Приморцы и кам-
чадалы освоили здесь почти половину уста-
новленных квот, а хабаровчане единствен-
ные отличились в Восточно-Сахалинской 
промысловой подзоне: на их счету 874 тон-
ны минтая, тогда как на эту дату в 2012 
году не было выловлено ничего.

На финишную прямую выходит добыча 
минтая в Северо-Охотоморской промысло-
вой подзоне (где с 10 апреля устанавлива-
ется запрет на вылов). Здесь выбор квот 
в целом превысил 210 тысяч тонн, что на 
10,7 тысячи тонн меньше, чем в предыду-
щую путину. 

Кадастровый аудит оценит 
Колыму 

Итоги кадастровой оценки сверят на 
Колыме. Эти мероприятия запланирова-
ны в несуществующей пока целевой ре-
гиональной программе «Актуализация ре-
зультатов государственной кадастровой 
оценки земель в Магаданской области» на 
2014-2016 годы», сообщили в управлении 
информационной политики администрации 
региона.

Кадастровая оценка осуществляет-
ся не реже чем один раз в пять лет с мо-
мента проведения последних аналогичных 
мероприятий.

«Финансирование этой работы за счет 
средств бюджета региона возможно лишь 
в рамках областной целевой программы, 
поэтому назрела необходимость ее созда-
ния», — пояснил председатель комитета по 
управлению государственным имуществом 
администрации Магаданской области Вале-
рий Зинченко. 

По материалам информагентств.

Окраина — 
Дальний Восток Через несколько секунд на высоте около 7 км 

Ю.Гагарин катапультировался. С этого момента 
корабль и космонавт приземлялись порознь, а 
цели на локаторе разделились. В 10:55 (по со-
общению ТАСС) неподалеку от трассы Энгельс — 
Ровное напротив деревни Смеловки Энгельсско-
го района приземлился спускаемый аппарат, а 
около 11:00 примерно в двух километрах от него, 
дальше от Волги, приземлился Гагарин (точное 
время посадки не зафиксировано). 

Первыми землянами, которые встретили кос-
монавта после полета, оказались жена лесника 
Анна Акимовна Тахтарова и ее шестилетняя внуч-
ка Рита. Вскоре к Ю.Гагарину подъехали два ме-
ханизатора колхоза им. Т. Шевченко из дерев-
ни Узморье. Затем на ЗиЛ-151 из ракетного ди-
визиона (в/ч 40218), расположенного у дерев-
ни Подгорье, прибыли командир дивизиона май-
ор Ахмед Гасиев, замполит Константин Копейкин 
и другие военные (всего человек 15). А. Гасиев 
в 11:15 на машине ГАЗ-69 доставил Юрия Гага-
рина в свой дивизион. Остальные на ГАЗ-51 пое-
хали к спускаемому аппарату и взяли его под ох-
рану. Из штаба дивизиона по телефону Юрий Га-
гарин связался с командиром дивизии ПВО ге-
нерал-майором Ю.Вовком (штаб в Куйбышеве, 
с Москвой связи не было) и доложил: «Прошу пе-
редать главкому ВВС: задачу выполнил, призем-
лился в заданном районе, чувствую себя хорошо, 
ушибов и поломок нет. Гагарин». 

После доклада Юрий Гагарин в ожидании эва-
куации общался с личным составом дивизиона, 
а затем вместе с майором А. Гасиевым на авто-
мобиле направился к спускаемому аппарату. Тем 
временем на поиск космонавта с Энгельсского 
аэродрома курсом 240 был направлен вертолет 
Ми-4. На борту находились начальник гарнизона 
генерал-лейтенант И.Бровко, командир части пол-
ковник С.Осипов, командир вертолета С.Хитрин 
и борттехник Галкин. С вертолета быстро обна-
ружили спускаемый аппарат с двумя парашюта-
ми. Хитрин доложил по радио: «Вижу на земле па-
рашют, снижаюсь, связь временно прекращаю». 

Вертолет произвел посадку около парашюта 
и аппарата — космонавта не обнаружили. Тогда 
еще никто не знал, что он приземлился отдельно. 
Подошедшие трактористы сообщили, что космо-
навт на военном тягаче уехал в Энгельс. Верто-
лет взлетел и направился к городу. Около 11:25 
с его борта на дороге, неподалеку от КПП ракет-
ного дивизиона, заметили автомашину, из кото-
рой вышел Гагарин и начал махать руками. 

После посадки Гагарина забрали на борт вер-
толета. По свидетельству участника событий 
Ю.Савченко, вертолет приземлился около КПП. 
Прилетевшие на нем офицеры прошли на тер-
риторию части, где Гагарин фотографировался 
с офицерами, и вместе с ним и Гасиевым пош-
ли в штаб дивизиона. Прощаясь, Гасиев и Гага-
рин решили обменяться сувенирами. Гасиев снял 
свою фуражку и подарил ее космонавту. А у Гага-
рина ничего не оказалось. Тогда Гасиев вынул из 
кармана кителя свой партийный билет, раскрыл 
его на последней странице и подал космонавту 
вместе с авторучкой. Тот расписался на левой 
стороне вверху. Кстати, это был первый автограф 
Гагарина после космического полета.

В 11:50 Юрий Гагарин вышел из вертолета 
Ми-4 на поле Энгельсского аэродрома. Именно 
здесь год назад (с 13 апреля по 20 мая 1960 
г.) он проходил парашютную подготовку вместе 
с другими космонавтами первого набора. Со-
хранилась вышка (тренажер Борщевского — на 
снимке), с которой учились прыгать космонавты. 

У трапа Ю.Гагарина встретил командир авиа-
соединения генерал-майор С. Евграфов и офице-
ры штаба. Здесь же ему вручили поздравитель-
ную телеграмму советского правительства. Со-
бралась огромная толпа встречающих. 

В 12:15 на «Победе» (У9-54-01) космонавт 
прибыл на командный диспетчерский пункт аэ-
родрома, затем в штаб гарнизона, чтобы свя-
заться с Москвой. В 12:20 на Энгельсский аэро-
дром на самолетах Ил-18 и Ан-10 прибыла поис-
ковая группа с Байконура под командованием за-
местителя главкома ВВС генерал-лейтенанта Ф. А. 
Агальцова, а также московские корреспонденты, 
которые вскоре встретились с Юрием Гагариным. 
Следующие три часа Гагарин отвечал на вопросы, 
фотографировался с собравшимися. Когда нала-
дилась связь, он лично доложил Л.И.Брежневу 
и Н.С.Хрущеву о выполнении полета. 

За два дня до полета Гагарин написал письмо 
своей супруге Валентине Ивановне. Он знал, что 
ему предстоит очень опасное дело, риск для жиз-
ни был очень велик. Вот это письмо: «Здравствуй-

те, мои милые, горячо любимые Валечка, Леноч-
ка и Галочка! 

Решил вот вам написать несколько строк, что-
бы поделиться с вами и разделить вместе ту ра-
дость и счастье, которые мне выпали сегодня. Се-
годня правительственная комиссия решила по-
слать меня в космос первым. Знаешь, дорогая 
Валюша, как я рад, хочу, чтобы и вы были рады 
вместе со мной. Простому человеку доверили та-
кую большую государственную задачу — проло-
жить первую дорогу в космос! Можно ли мечтать 
о большем? Ведь это — история, это — новая 
эра! Через день я должен стартовать. Вы в это 
время будете заниматься своими делами. Очень 
большая задача легла на мои плечи. Хотелось бы 
перед этим немного побыть с вами, поговорить 
с тобой. Но, увы, вы далеко. Тем не менее я всег-
да чувствую вас рядом с собой. 

В технику я верю полностью. Она подвести не 
должна. Но бывает ведь, что на ровном месте 
человек падает и ломает себе шею. Здесь тоже 
может что-нибудь случиться. Но сам я пока в это 
не верю. Ну, а если что случится, то прошу вас 
и в первую очередь тебя, Валюша, не убивать-
ся с горя. Ведь жизнь есть жизнь, и никто не га-
рантирован, что его завтра не задавит машина. 

Береги, пожалуйста, наших девочек, люби их, 
как люблю я. Вырасти из них, пожалуйста, не бе-
лоручек, не маменькиных дочек, а настоящих лю-
дей, которым ухабы жизни были бы не страшны. 
Вырасти людей, достойных нового общества — 
коммунизма. В этом тебе поможет государство. 
Ну, а свою личную жизнь устраивай, как подска-
жет тебе совесть, как посчитаешь нужным. Ни-
каких обязательств я на тебя не накладываю, да 
и не вправе это делать. 

Первый день 
Окончание. Начало на стр. 1
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Что-то слишком траурное письмо получается. 
Сам я в это не верю. Надеюсь, что это письмо ты 
никогда не увидишь, и мне будет стыдно перед са-
мим собой за эту мимолетную слабость. Но если 
что-то случится, ты должна знать все до конца. Я 
пока жил честно, правдиво, с пользой для людей, 
хотя она была и небольшая. Когда-то еще в дет-
стве прочитал слова В. П. Чкалова: «Если быть, то 
быть первым». Вот я и стараюсь им быть и буду 
до конца. Хочу, Валечка, посвятить этот полет лю-
дям нового общества, коммунизма, в которое мы 
уже вступаем, нашей великой Родине, нашей на-
уке. Надеюсь, что через несколько дней мы опять 
будем вместе, будем счастливы. 

Валечка, ты, пожалуйста, не забывай моих 

родителей, если будет возможность, то помоги 
в чем-нибудь. Передай им от меня большой при-
вет, и пусть простят меня за то, что они об этом 
ничего не знали, да им не положено было знать. 
Ну вот, кажется, и все. До свидания, мои родные. 
Крепко— накрепко вас обнимаю и целую, с при-
ветом ваш папа и Юра. 10.04.61 г., Гагарин». 

«Гагарин попросил командование вручить это 
письмо жене в случае его гибели. Валентина 
Ивановна прочитала письмо только после гибе-
ли мужа в авиакатастрофе 27 марта 1968 г. Эти 
строки раскрывают истинный характер Гагарина, 
не со слов сослуживцев и друзей, а по тем словам, 
которые он написал, можно судить о величии это-
го человека». (Из книги В. Россошанского «Фено-

мен Гагарина»). 
…Известный всей стране диктор Всесоюзного 

радио Юрий Борисович Левитан 12 апреля 1961 
г. еще крепко спал, когда его разбудил телефон-
ный звонок: «Срочно в студию! Машина уже за 
вами вышла». 

На одной из встреч в Саратове на вопрос: «Ка-
кие события в своей дикторской работе вы запом-
нили особо?» — Ю. Б. Левитан, не задумываясь, 
ответил: «9 мая 1945 г.— День Победы и 12 апре-
ля 1961 г.— день полета Юрия Гагарина в космос. 
9 мая — понятно почему: мы долго ждали завер-
шения Великой Отечественной войны. А вот поле-
та человека в космос ждали и не ждали. Нам каза-
лось, что он будет возможным через двадцать три 

года. И вдруг!.. Через несколько минут за мной 
приходит машина и на дикой скорости доставля-
ет меня в студию.Там вручают мне текст «Сообще-
ния ТАСС о полете человека в космос», я бегу по 
длинному коридору, быстро схватывая смысл на-
писанного. Меня останавливают товарищи и спра-
шивают: «Что произошло? О чем сообщение?» 

Я кричу: Человек в космосе! 
— Кто?! 
— Гагарин! 
Захлопнулась дверь в студии. Машинально 

взглянул на часы: 10 часов 02 минуты. Включил 
микрофон: Говорит Москва! Работают все радио-
станции Советского Союза!..

Ю.Б.Левитан признался: «Читаю текст, я ста-
рался быть спокойным, но слезы радости засти-
лали глаза. Так было и 9 мая, когда я читал «Акт 
о безоговорочной капитуляции гитлеровской 
Германии». 

Эти передачи шли прямо в эфир, к людям, к на-
шим соотечественникам и, конечно, ко всем лю-
дям Земли…» (Из книги В. Россошанского «Фено-
мен Гагарина»).

Поговорил Гагарин и с С. П. Королевым, ко-
торый еще находился на полигоне, с министром 
обороны Р. Я. Малиновским и главкомом ВВС К. 
А. Вершининым. Затем он позвонил жене Вален-
тине Ивановне. 

В 15:20 Гагарин вышел из здания штаба, сел 
в автомобиль, который доставил его на взлетную 
полосу.В 15:25 самолет Ил-14 с Юрием Гагари-
ным на борту взлетел и взял курс на Самару. В по-
лете его сопровождали генерал-лейтенант Ф. А. 
Агальцов, спортивный комиссар И. Г. Борисенко, 
врач и другие. 

Примерно через час самолет приземлился 
в Куйбышеве на заводском аэродроме на Безы-
мянке. У КПП собралась большая толпа рабочих 
завода и, чтобы избежать беспорядков, по ко-
манде Н. П. Каманина самолет остановился на 
самой дальней стоянке. Туда приехали на маши-
нах местное партийное и государственное руко-
водство, группа встречающих из Москвы во гла-
ве с Каманиным. Пока на самолете глушили двига-
тели, открывали дверь, монтировали трап, количе-
ство встречающих неимоверно возросло. 

Первым из самолета вышел Юрий Гагарин в се-
ро-голубом комбинезоне (подскафандровая одеж-
да) и фуражке Гасиева. На земле он попал в объя-
тия Н.П.Каманина и других руководителей. Вскоре 
Юрия Гагарина перевезли на обкомовскую дачу на 
высоком берегу Волги, где он принял душ, наконец 
пообедал нормальной земной пищей. Туда же че-
рез три часа (т.е.около 20 часов) приехали с Тюра-
тама члены госкомиссии во главе с К.Н.Рудневым, 
М.В.Келдышем и С.П.Королевым, а также пятеро 
космонавтов из лидирующей шестерки. 

А вот как описал первые часы на Куйбышев-
ской земле сам Юрий Гагарин в своей книге: 
»…В эти волнующие первые часы возвращения 
на Землю из космоса произошло много радостных 
встреч со знакомыми и незнакомыми друзьями. 
Все были для меня близкими и родными. Особен-
но трогательным было свидание с Германом Тито-
вым, который вместе с другими товарищами при-
летел на реактивном самолете с космодрома в рай-
он приземления. Мы горячо обнялись и долго от из-
бытка чувств дружески тузили друг друга кулаками. 

— Доволен? — спросил он меня. 
— Очень, — ответил я, — ты будешь так же 

доволен в следующий раз. Ему очень хотелось 
обо всем расспросить меня, а мне очень хоте-
лось обо всем рассказать ему, но врачи наста-
ивали на отдыхе, и я не мог не подчиниться их 
требованиям…». 

Около 21 часа все собрались за столом. Тосты 
произнесли Руднев, Гагарин, Королев, Мурысев 
и Мрыкин. Банкет продолжался недолго — все 
были на ногах с пяти утра и усталость взяла свое. 
В 23:00 часов космонавты получили команду «от-
бой» и разошлись отдыхать. 

Так закончился знаменательный день 12 апре-
ля 1961 г. — день первого полета человека в кос-
мос.13 апреля с 9 до 12 часов Юрий Гагарин 
рассказывал о своих впечатлениях о полете чле-
нам госкомиссии, отвечал на многочисленные во-
просы. Далее — фотографирование, различные 
интервью. 

Днем Гагарин, Титов, Каманин и другие гуляли 
по берегу Волги, затем играли в бильярд. Во вто-
рой половине дня Гагарин и Каманин готовили ра-
порт Н.С.Хрущеву для встречи в Москве. Вечером 
с космонавтом дважды разговаривал Л. И. Бреж-
нев. В этот же вечер Гагарин примерил только 
что сшитую новую форму с майорскими погонами. 

14 апреля в 10:40 на самолете Ил-14 Юрий Га-
гарин отбыл в Москву. 

Nechtoportal. ru
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На «Фукусиме» снова утечка
Об этом предупредила компания-опера-

тор аварийной станции, сообщает агент-
ство «Киодо». По словам представителей 
TEPCO, утечка незначительна, однако ин-
формации о том, сколько именно жидко-
сти могло уйти из подземного резервуара, 
не обнародовано. 

Напомним, накануне уже было объяв-
лено об утечке 120 тонн загрязнённой 
воды. По последним данным, радиоак-
тивная вода не попала в океан, но мог-
ла причинить вред окружающей мест-
ности. Компания уже начала перекачку 
воды в другой резервуар, но, по прогно-
зам специалистов, работы могут занять 
до пяти дней. 

ИТАР-ТАСС уточняет, что последние 
крупные неполадки на японской АЭС 
были зафиксированы в середине мар-
та. Тогда энергоснабжение «Фукусимы-1» 
было прервано на 29 часов. По данным 
ТEPCO, перебои вызвала крыса, которая 
попала в главный электрораспределитель-
ный щит станции и спровоцировала ко-
роткое замыкание.

Под угрозой взрыва 
хранилище радиоактивных 
отходов в США

Крупнейшее хранилище радиоактив-
ных отходов в США — Генфордский мо-
гильник — может взорваться в любой 
момент, сообщили в американском сове-
те по ядерным вооружениям. Опасность 
представляет скопление в старых резер-
вуарах водорода, который в результате 
реакции с кислородом образует «грему-
чий газ». Срок эксплуатации комплекса, 
возведенного еще во время Второй ми-
ровой войны, давно истек. Однако там до 
сих пор более двухсот миллионов литров 
опасных веществ, а некоторые из емко-
стей протекают. Тогда как неподалеку от 
могильника — три города, где прожива-
ет 200 тысяч человек.

В Пхеньяне всё спокойно
Власти Китая выражают обеспокоен-

ность в связи с напряженностью на Ко-
рейском полуострове и требуют от Пхе-
ньяна обеспечивать безопасность со-
трудников дипмиссии. Об этом говорит-
ся в заявлении МИД КНР.

«Китайское правительство уже проси-
ло Северную Корею обеспечивать безо-
пасность китайских дипломатов в соот-
ветствии с Венской конвенцией и нор-
мами международного права», — ска-
зано в заявлении, которое цитируют 
интернет-СМИ.

В нем также говорится, что Пекин 
«выражает серьезную озабоченность» ра-
стущим напряжением на Корейском полу-
острове. Сообщается, что китайское по-
сольство в КНДР работает в нормальном 
режиме.

Между тем сотрудники других зару-
бежных посольств и международных гу-
манитарных организаций, функциониру-
ющих в Пхеньяне, остаются на своих ме-
стах, невзирая на предложение прави-
тельства КНДР эвакуировать персонал 
в связи с ростом напряженности на Ко-
рейском полуострове.

Министерства иностранных дел Вели-
кобритании, Германии и Франции объя-
вили, что в ближайшее время не наме-
рены эвакуировать персонал своих по-
сольств из КНДР. С аналогичным заявле-
нием ранее выступил и МИД Бельгии. Ру-
ководители загранучреждений призыва-
ют свой персонал сохранять спокойствие, 
не поддаваться панике и не распростра-
нять непроверенную информацию.

В Пхеньяне в целом сохраняется ста-
бильная обстановка.

Ранее МИД КНДР обратился к посоль-
ству РФ и другим дипмиссиям с предло-
жением рассмотреть вопрос об эвакуа-
ции сотрудников в связи с обострением 
обстановки на Корейском полуострове. 

По материалам информагентств.

Пульс планеты

«28 февраля 2013 года сотрудником полиции 
УУП ОУУП и ПДН ОП № 4 УМВД РФ по г. Владиво-
стоку лейтенантом Стальмаковской был вынесен 
протокол об административном правонарушении 
по ч.1 ст. 20.2 в отношении меня по обвинению 
в организации пикета 27.02.2013г. в здании адми-
нистрации Приморского края, по адресу Светлан-
ская 22, г. Владивосток.

Я не согласен с вынесением данного протоко-
ла по следующим причинам:

1) В соответствии с п. 3 ст. 2 Федерального за-
кона от 19.06.2004 № 54-ФЗ

«О собраниях, митингах, демонстрациях, ше-
ствиях и пикетированиях» пикетирование — фор-
ма публичного выражения мнений, осуществляе-
мого без передвижения и использования звукоуси-
ливающих технических средств путем размещения 
у пикетируемого объекта одного или более граж-
дан, использующих плакаты, транспаранты и иные 
средства наглядной агитации;

Исходя из данного положения, следует, что пу-
бличное мероприятие — пикетирование — вклю-
чает в себя такой существенный качественный 
признак, как плакаты, транспаранты и иные сред-
ства наглядной агитации.

Исходя из объяснения, взятого у меня, следу-
ет, что в руках у меня находилось информацион-
ное объявление, в форме бумажного листа фор-
матом А4.

Я направлялся на встречу с избирателями и де-
путатами, проводимой в коридоре здания админи-
страции Приморского края.

Данное бумажное объявление являлось пись-
менной информацией и было необходимо для пе-
редачи депутатам Законодательного Собрания 
ПК Беспалову В.Г., Ашихмину. П.Г, Колотовой С.В., 
Дикусару С.В., Гришукову В.В., Пошивайло Ю.В. 
и другим, которые являются моими избирателями. 
Это сообщение относилось к избирательному зако-
ну Приморского края, в котором на сессии ЗСПК 
должны были приниматься поправки существенно 
изменяющие характер выборов в муниципальных 
образованиях. Данные поправки существенно вли-
яют на выборы в г. Владивостоке, поэтому я, как 
депутат, не мог оставаться равнодушным. Я про-
вел опрос мнения избирателей и попытался доне-
сти их до других своих избирателей, от которых за-
висило принятие поправок.

Таким образом, в предписываемом нарушении 
отсутствует квалифицирующий признак, а именно 
использование плакатов, транспарантов и иных 
средств наглядной агитации.

Так же в протоколе не указан такой существен-
ный признак, как объект пикетирования, у которо-
го проводился пикет. В указанное время я находил-
ся в помещении, а не возле какого-либо объекта.

Для того чтобы понять, что мое информацион-
ное объявление не является нарушением закона, 

я приведу простой пример. В аэропортах, желез-
нодорожных и прочих вокзалах, когда пассажиров 
встречают, часто несколько человек стоят и дер-
жат в руках подобные же информационные со-
общения на листах разного формата. У полиции 
почему-то не возникают к таким людям вопросов 
и обвинения в «пикетировании», в нарушении ФЗ 
№ 54 по статьям 20.1-20.3.

В соответствии со статьей 40 ч.9 Федерально-
го закона «Об общихпринципах организации мест-
ного самоуправления в РФ» от 06.10.2003 № 131-
ФЗ депутат не может быть привлечен к уголовной 
или административной ответственности за выска-
занное мнение, позицию, выраженную при голо-
совании, и другие действия, соответствующие ста-
тусу депутата.

В данном Законе четко обозначено, что депу-
тат не может быть привлечен к административ-
ной ответственности за высказанное мнение, по-
зицию и другие действия, соответствующие ста-
тусу депутата.

27 февраля в помещении администрации При-
морского края, депутаты провели встречу со сво-
ими избирателями, депутатами Законодательного 
Собрания ПК, то есть с представителями власти 
субъекта РФ и дали комментарии представителям 
СМИ по поводу вопроса, который был представ-
лен на рассмотрение Законодательным Собранием 
Приморского края. Выражение собственного мне-
ния, своей позиции — это законное действие, осу-
ществляемое депутатом в рамках его парламент-
ской деятельности. Действия, совершаемые депу-
татом в рамках его полномочий, не могут пресле-
доваться по закону ни в порядке уголовного, ни ад-
министративного преследования в соответствии 
с ФЗ «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в РФ».

Конституционный Суд РФ в пункте 3 своего По-
становления № 9-П от 12.04.2002г разъяснил, что: 
«Парламентская неприкосновенность предполагает 
надлежащую защиту депутата при осуществлении 
им собственно депутатской деятельности (реали-
зации депутатских прав, выполнении депутатских 
обязанностей), чем обусловлен общепризнанный 
в правовом государстве принцип, согласно которо-
му депутат не несет ответственности за действия 
по осуществлению мандата, в том числе по истече-
нии срока полномочий. Во всяком случае депутата 
нельзя привлечь к уголовной или административ-
ной ответственности за высказанное мнение, за 
выступления в парламенте и позицию, выражен-
ную при голосовании, за разработку и представле-
ние инициативных документов, необходимые кон-
такты с государственными органами и их долж-
ностными лицами, а также за другие действия, об-
условленные статусом депутата».

Как было уже указано ранее, я, как депутат 
Думы г. Владивостока, направлялся на встречу 
с депутатами Законодательного Собрания и изби-
рателями, о чем имеются соответствующие фото-

графии. В коридоре администрации Приморского 
края я высказал свое мнение и позицию по поводу 
вопроса, поставленного на голосование Законода-
тельного Собрания 27 февраля. Свое письменное 
обращение на листах формата А4 я передал депу-
тату Законодательного Собрания.

Таким образом, я осуществлял деятельность 
в рамках своих полномочий.

Поэтому, в соответствии с требованиями фе-
дерального законодательства и разъяснениями 
пленума Конституционного Суда РФ я, как депу-
тат, не могу быть привлечен к административной 
ответственности.

3) В соответствии с ч.3 ст. 16 ФЗ «О собраниях, 
митингах, демонстрациях, шествиях и пикетирова-
ниях» основаниями прекращения публичного меро-
приятия являются: неисполнение организатором 
публичного мероприятия обязанностей, предусмо-
тренных частью 4 статьи 5 Федерального закона.

В здании администрации Приморского края ра-
ботает вневедомственная охрана полиции, кото-
рая осуществляет контрольно-пропускной режим 
в здание администрации. Так же в соответствие 
с должностной инструкцией они осуществляют кон-
троль за поддержанием порядка в здании админи-
страции. Они обязаны устранять любые наруше-
ния, которые там происходят. Тем не менее, нахо-
дясь на расстоянии менее 10 м от депутатов, ни-
каких жалоб от них на мои действия не поступало. 
Соответственно признаков противоправного дея-
ния в действиях депутатов сотрудники полиции не 
усмотрели.

4) В статье 28.5 КоАП указано, что протокол об 
административном правонарушении составляется 
немедленно после выявления совершения админи-
стративного правонарушения.

В нарушение требований сотрудниками Отдела 
полиции № 4 протокол об административном пра-
вонарушении был составлен спустя сутки. Таким 
образом были нарушены требования Закона, что 
в соответствии со ст. 28.9 КоАП РФ влечет прекра-
щение производства по делу.

5) Из материалов дела не следует, почему меня 
можно считать организатором «пикета». В здание 
я пришел один и, как депутат, проводил встречу 
с избирателями, что соответствует моему статусу 
депутата и моим правам депутата и не противо-
речит закону.

6) В соответствии с законом № 131-ФЗ об об-
щих принципах организации местного самоуправ-
ления, депутат местного самоуправления обязан 
проводить встречи с избирателями, это являет-
ся одной из форм его деятельности. В уставе г. 
Владивостока также сказано, что «Депутаты го-
родской Думы работают в постоянном взаимодей-
ствии с общественностью, со своими избирате-
лями, отчитываются перед ними о работе в Думе, 
считая своей главной задачей всемерную защи-
ту интересов горожан и заботу об эффективном 
развитии краевого центра.» Поэтому я, как депу-
тат, был обязан встречаться со своими избирате-
лями, это является частью моей работы. За испол-
нение своей прямой депутатской деятельности де-
путат не может быть привлечён к административ-
ной ответственности.

7) Считаю, что депутатов нельзя наказывать по 
статьям 20.1 или 20.2, так как в законе ФЗ 54 
написано, что при наличии двух и более админи-
стративных решений по этим статьям гражданину, 
в нашем случае, депутату, отказывается в праве 
подавать заявки на организацию собраний. Что 
делает невозможным отчитываться депутату пе-
ред избирателями, а так же вести свою работу.

В соответствии с ч. 1 ст. 28.9 КоАП производ-
ство по делу об административном правонаруше-
нии до передачи дела на рассмотрение прекраща-
ется при наличии хотя бы одного из обстоятельств, 
перечисленных в статье 24.5 настоящего Кодекса. 
В п.2 ст. 24.5 обстоятельством, исключающим про-
изводство по делу об административном правона-
рушении является отсутствие состава администра-
тивного правонарушения.

Полагаю, что на основании вышеизложенного 
очевидно, что в моих действиях признаков адми-
нистративного правонарушения не усматривается.

На основании ст. 28.9 КоАП РФ ПРОШУ: произ-
водство по административному делу прекратить».

Суд не принял возражения Андрея Галицких 
и оштрафовал депутата на 10 тысяч рублей, пу-
блично выступившего против отмены второго тура 
на выборах в Приморье.

По словам Андрея Галицких, он и Павел Иль-
ницкий будут добиваться пересмотра судебных 
решений.

Дмитрий Латыпов, 

ДВ-РОСС, г.Владивосток.

На снимке: (слева направо) Ю.Кучин, 

О.Вельгодский, П.Ильницкий, А.Галицких.

Странные решения 
судьи Юртаева
Кто санкцианировал административные дела в отношении 
депутатов — коммунистов Думы Владивостока?

Закон, что дышло...

Окончание. Начало на стр. 1
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Недавно конференц-зал Надеждин-
ский районной социальной защи-

ты принимал делегатов со всего рай-
она. Впервые на свою конференцию 
собрались «Дети войны» — 128 чело-
век. «Песочница» оказалась несколь-
ко маловатой, втиснули дополнитель-
ные лавочки. Да и вопросы на обсуж-
дение выносились не детские. На вой-
не как на войне. А она сегодня пропи-
салась в каждом доме, в каждой се-
мье, за каждым житейским поворо-
том, на земле и под землёй, на воде 
и под водой, в атмосфере и… душах. 
Что удивительно — обиды и страха не 
было ни у кого, никто не жаловался 
и не сотрясал стены лозунгами и угро-
зами. Настрой собрания подкупал яс-
ностью видения обстановки в целом. 

Конференцию открыла председатель рай-
онной общественной организации «Дети во-
йны» Галина Николаевна Савельева. Делегат 
учредительного съезда в Москве 26 февраля 
2012 года, она сразу задала деловой тон все-
му собору. В президиум были избраны делега-
ты Татьяна Сергеевна Подкидач, Валентина 
Николаевна Калачёва , председатель краевой 
общественной организации «Всероссийский 
женский союз — «Надежда России» Татьяна 
Николаевна Еськова, председатель поселко-
вого отделения «Дети войны» Евдокия Иванов-
на Гришанкина . Председателем конференции 

избрали Альбину Васильевну Шумиловскую.
На сцене — стенды— «раскладушки» с фо-

тографиями и документами о деятельности ор-
ганизации. В зале — жители сёл Раздольное, 
Тереховка, В-Надеждинское, Тавричанка, пос. 
Кедровский и Новый. В работе конференции 
приняли также участие заместитель предсе-
дателя краевой общественной организации 
«Дети войны» Пётр Васильевич Дмитренко, 
председатель местного отделения Всероссий-
ского женского союза «Надежда России» Та-
тьяна Петровна Попова , помощник депута-
та Государственной Думы С.П.Горячевой, за-
меститель председателя районного комитета 
партии «Справедливая Россия», депутат му-
ниципального комитета Надеждинского посе-
ления Степан Амаякович Палевальян, пред-
седатель местной общественной организа-
ции «Союз Советских Офицеров» Виталий Ва-

лерьевич Павлов, глава администрации села 
Вольно-Надеждинское Александр Иванович 
Столяров. 

Г. Н. Савельева рассказала об итогах рабо-
ты учредительного съезда и документах, при-
нятых на нем, а также о выдвинутых требо-
ваниях к президенту страны и правительству 
о «немедленном внесении в ст.2 и ст.20 № 5 
Законов Российской Федерации поправок 
о приравнивании «Детей Войны» к тружени-
кам тыла, со всеми вытекающими льготами». 
Устав Общероссийской общественной органи-
зации, как подчеркнула докладчик, был принят 
в том числе и с целью объединить «Детей во-
йны» по защите их социально-экономических 
и правовых интересов. Она подчеркнула при-
оритетную роль КПРФ в организации и под-
держке этой категории граждан, незаслужен-
но забытых своей страной, и особо отмети-
ла тесную связь организации с политически-
ми партиями КПРФ, «Справедливая Россия», 
общественными организациями «Женщины 
России», «Союз Советских Офицеров», сани-
тарно-экологической инспекцией Надеждин-
ского района, общественным Советом района.

В числе стратегических задач на ближай-
шую перспективу докладчик назвала создание 
«первичек» во всех поселениях района, сни-
жения необоснованных поборов в виде ОДН 
по электроэнергии, открытие в селе Вольно-
Надеждинском и посёлке Раздольное магази-
нов для малоимущих по ценам производителя.

Одна из инициаторов создания собще-
ственной организации «Дети Войны» в На-
деждинском районе Е.И. Гришанкина отме-
тила, что из 600 граждан этой категории толь-
ко 193 имеют звание «ветеран», остальные, 
отработав по 44 — 50 лет на благо страны, 
не имеют никаких льгот. Евдокия Ивановна 
рассказала о женщинах — активистках свое-
го комитета, которые провели обследование 
жилищных условий, пенсионного обеспечения 
своих подопечных, выявили наиболее нуждаю-
щихся и организовали действенную помощь: 
одеждой, бытовой техникой, дровами, углём, 
новогодними и к другим праздникам подарка-
ми. Собирают поделки и показывают выстав-
ки мастериц на мероприятиях, проводимых 
в селе. Организовывают творческие группы, 
выводят из депрессии одиноких и покинутых. 

Особо подчеркнула неоценимую помощь 

КПРФ в лице первого секретаря райкома пар-
тии Валерия Сергеевича Сурова. К сожале-
нию, районный совет ветеранов Великой Оте-
чественной войны не признаёт новую органи-
зацию и не идёт с нею ни на какие контакты.

В своих выступлениях делегаты живо дели-
лись важными впечатлениями детства и ны-
нешней действительности.

А. К.Крившенко: «Я в семье была десятым 
ребёнком… Нашим важным делом было не 
оставить поздней осенью в поле ни колоска 
гречихи… обуви не было… всё для фронта…».

З. М.Смирнова: «Я родилась в 1935 году. 
Через наш город Задонск шли войска, маши-
ны стояли в садах…, мы по ночам прятались 
в окопы, спали, не раздеваясь. Гул самолётов 
и артиллерийской канонады не стихал…, го-
спиталь был рядом, в соседних домах на полу 
на соломе лежали раненые советские солда-
ты…, мама одна-одинёшенька поднимала нас 
всех, я даже выучилась…».

В.Н. Калачёва: «Мне было шесть лет, се-
стре — двенадцать, и мы работали: малень-
кими совочками засыпали пшеницу в меш-
ки, затем сестра большой «цыганской» иглой 
зашивала их, это была наша посильная по-
мощь государству.., а питались драниками из 
мёрзлой картошки... В местном детском доме 
дети не умели играть, вот, научили их в «лап-
ту» и «чижика»…

В.С. Суров: «Готовясь к «большой встрече» 
с губернатором Приморья, которая проходи-
ла в марте, заранее задал ему четыре вопро-
са: как можно прожить на пенсию, если бо-
лее половины её уходит на ЖКХ; когда пре-
кратятся эксперименты с электроэнергией 
и школой; с каждым годом всё труднее по-
лучить квалифицированную медицинскую по-
мощь, какая перспектива здесь нас ждёт. По-
ложительно губернатор ответил на первый во-
прос, признав, что прожить на такую пенсию 
трудно. На другие вопросы были ответы в фор-
ме рассуждений. Не потому ли люди проте-
стуют против нищенских условий жизни... Да, 
протесты — действенная форма достучаться 
до власти. Но наш районный комитет ветера-
нов не позволяет своим людям на митинги вы-
ходить… мы что, для себя их проводим? Суме-
ли же отстоять учителей, когда все все вместе 
были. Чем больше общественных организа-
ций, тем действеннее результат, с нами «Дети 
Войны», «Женщины России», «Союз Советских 
Офицеров», «Русский лад», экологи… Ни одна 
из них из них не представлена в районной 
власти. Там нет представителей КПРФ, «Спра-
ведливой России», ЛДПР… Нам надо объеди-
няться и более жёстко отстаивать жизненно 
важные вопросы населения района».

П.К.Белавкин: «Я ветеран войны и низко 
кланяюсь присутствующим на нашей конфе-
ренции женщинам, которые в юном возрасте 
пахали, сеяли, а надо— шли на фронт… По-
том поднимали детей, когда страна лишилась 
своих лучших сыновей во время этой великой 

бойни. Вы только подумайте: в 2009 году в на-
шем районе проживало 40 тысяч человек, а 
в 2011 — уже 30 тысяч. Район просто выми-
рает, люди разъезжаются, кто куда. Есть ли 
будущее у нашей молодёжи?..» 

С. М.Литвинцев: «На нас не падали бомбы 
на Дальнем Востоке, но отцы ушли воевать, а 
мы познали холод и голод... Когда надо было, 
снабжали Владивосток рыбой. А сами, опух-
шие, падали от усталости, мне было шесть, 
брату — четырнадцать. Нам говорили — от-
цам на войне труднее и эти слова поднимали 
вновь нас на ноги…. Вот мы про патриотиче-
ское воспитание говорим. 24 года по улице 
Красноармейской стоит недостроенный дом, 
что там дети видят, сказать стыдно и больно. 
Обращаюсь к администрации села — надо 
срочно восстанавливать дом».

А.И. Столяров: «Ко мне много тут возникло 
вопросов. По этому дому, в частности, нет ни-
какой документации и нет никаких концов. Во-
прос, что делать с ним, остаётся в подвешен-
ном состоянии. В Надеждинском поселении 
не у всех есть вода, много претензий к эколо-
гической обстановке, между тем денежные 
вливания от районной администрации далеки 
от необходимых. Между тем поселковая адми-
нистрация надеется и на вашу действенную 
помощь, сегодня вы — большая сила…».

Н. Н. Данилова: «Заболел мой муж, а врачи 
на вызов не идут — нет в Тавричанке врачей, 
они только в райцентре работают. А в больни-
цу не берут, сами, мол, справляйтесь. Я им го-
ворю, он четырнадцатилетним подростком на 
тракторе работал всю войну, чтобы вы смог-
ли спокойно выучиться, а сегодня я должна си-
деть рядом и смотреть, как он умирает? Сама 
к врачу могу попасть по записи только через 
неделю».

П. И.Фокин: «Вспомним Сталина, он всю 
жизнь носил одну шинель и сам её подшивал, 
зато страну поднял. Скажу за супругу мою — 
лучший норковод, годами её фотография на 
стенде районном висела, медаль золотую ей 
обещали и машину, где всё это? Ветераны 
войны, конечно, заслужили льготы, и хорошо, 
что они живыми вернулись. А я своего отца 
даже не помню. Три сестры и я — младший, 
мать одна нас поднимала на ноги».

На конференции также выступили 
П.В.Дмитренко и Т.Н.Еськова, которые особо 
подчеркнули необходимость объединения всех 
общественных сил в борьбе за права «Детей 
войны» и всего населения Надеждинского 
района. Повернуть власть лицом к насущным 
жизненным проблемам людей — главная за-
дача оппозиции и всех патриотов. 

Участники конференции приняли резо-
люцию и собрали подписи под обращением 
к президенту РФ в защиту подрастающего 
поколения. 

Н.Лавронская, 
член Надеждинского районного Совет, 

общественной организации «Дети войны». 

В бой опять идут старики — за свои права
В Вольно-Надеждинском прошла районная конференция общественной организации «Дети войны»

Недетские вопросы к власти
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Город, на зарядку становись!
Публичная акция «Делай с нами, делай 

как мы!», направленная на пропаганду здо-
рового образа жизни, прошла в Артеме 
на площади Ленина в самом центре горо-
да. В ней приняли участие общественность 
и молодежь.

Идея проведения акции «Делай с нами, 
делай как мы!» была предложена любителя-
ми зарядки, которая ежедневно проходит 
в городском парке, они предложили всем 
желающим присоединиться к флэш-мобу. 
В этом году День здоровья проходит под 
флагом борьбы с гипертонией, а физиче-
ская активность — один из факторов, кото-
рый защищает от болезней сердца.

Зарядку, которую начали активисты клу-
ба » Хрустальная осень», подхватили учени-
ки школы № 1, завершили забойным тан-
цем ученики школы № 3. Волну флэш-моба 
за здоровый образ жизни поддержал фили-
ал ВГУЭС, детский сад № 10 и 19.

Все участники акции получили массу яр-
ких впечатлений и заряд положительных 
эмоций.

Подобные акции одновременно стартуют 
и в десятках других регионов России. 

Победила «Фифа» из 
Владивостока

Сборная Находки стала серебряным при-
зером чемпионата Приморского края по 
мини — футболу среди женщин. Голкипер 
команды Татьяна Майстренко стала лучшим 
игроком турнира, который проходил в Боль-
шом Камне, сообщили в пресс-службе адми-
нистрации Находки.

Директор муниципального футбольно-
го клуба «Океан» Виктор Сон отметил, что 
турнир по мини — футболу среди любитель-
ских женских команд проходит уже 11 лет. 
В этом году в нем участвовало по одной ко-
манде из Находки, Уссурийска и две из Вла-
дивостока («Фифа» и «Бригантина»). В со-
став сборной Находки под руководством 
Сергея Сона вошли 12 футболисток — со-
трудницы филиала «Сбербанка» и учащие-
ся Дальневосточного мореходного училища.

В первый день соревнований находчан-
ки играли против сборной Уссурийска и до-
бились заслуженной победы со счетом 2:1. 
Голы забили Ирина Чирикл и Екатерина 
Куликова.

Во втором матче сборная Находки срази-
лась с командой «ФИФА» из Владивостока. 
Упорный поединок закончился со счетом 
2:1 в пользу девушек из краевой столицы.

В заключительном матче Находка встре-
тилась с владивостокской командой «Бри-
гантина». Результативная ничья 1:1 позво-
лила находкинской сборной занять второе 
место.

Первой стала «Фифа» из Владивостока, 
на третьем месте — сборная Уссурийска.

Наши тяжелоатлеты стали 
первыми на Дальнем Востоке

Приморские тяжелоатлеты привезли 
шесть медалей чемпионата Дальневосточ-
ного федерального округа, который прохо-
дил с 1 по 3 апреля в Арсеньеве. В команд-
ном зачете сборная края завоевала пер-
вое место. Спортсмены из Владивостока 
под руководством тренера Алексея Мелен-
тьева завоевали две золотые, две серебря-
ные и две бронзовые медали:

Как сообщили в городской федерации тя-
желой атлетике, Игорю Воробьеву на этих 
соревнованиях было присвоено звание ма-
стера спорта Российской Федерации. Зва-
ния мастер спорта был удостоен и воспи-
танник владивостокской спортивной шко-
лы «Богатырь» Владимир Зубков, выступав-
ший в личном зачете.

По материалам информагентств.

Спорт Отметили юбилеи
4 апреля

Валерий Фёдорович Самоуков, член 
КПРФ, проживающий в с.Камень-Рыболов 
Ханкайского района.

6 апреля
Татьяна Николаевна Артимович, член 

КПРФ, проживающая в пос.Кавалерово 
Кавалеровского района.

Надежда Петровна Дегтярь, член 
КПРФ, проживающая в с.Чугуевка Чугу-
евского района.

7 апреля
Тимофей Иванович Шлапунов, член 

КПРФ, проживающий в Дальнегорске.

9 апреля
Мария Ивановна Кузнецова, член 

КПРФ, проживающая в с.Городечное На-
деждинского района.

Комитет Примор-
ского краевого от-
деления КПРФ сер-
дечно поздравля-
ет юбиляров и же-
лает им крепкого 
здоровья, счастья, 
неиссякаемой веры в социализм, в луч-
шее будущее нашей Родины!

Редакция «Правды Приморья» благодарит 
семью Браженко: Андрея, Вену, Дмитрия - за 
материальную поддержку газеты.

Скоро в Приморье появятся свои, ре-
гиональные ветераны труда. Про-

ект закона о них, подготовленный де-
партаментом социального развития 
края, депутаты Законодательного Со-
брания должны рассмотреть и принять 
(по предложению губернатора Влади-
мира Миклушевского — сразу в трёх 
чтениях) уже в этом месяце, чтобы 
он мог вступить в силу по завершении 
майских праздников. А вот станет ли 
он сам праздником и достойной награ-
дой для тех, кто её действительно за-
служил — вопрос, на который пока нет 
ответа.

Можно почти не сомневаться, что депута-
ты от «партии власти» проголосуют за него еди-
ногласно. Им это не впервой — предлагают-то 
свои, да и времени что-то менять практически 
не осталось. Тем более так уж повелось: при-
нимать важные законопроекты накануне зна-
чимых дат. Хотя, если честно, в такой спешке 
нет никакой необходимости. Лучше ничего, чем 
подарки, которые уже после первого чтения 
«в кругу семьи» хочется немедленно передарить.

Одно дело, когда кому-то закон не писан, 
и совсем другое — когда законы пишут... Вы 
правильно поняли: лишь бы отписаться, кое-как. 
Да и пишут ли? И если пишут, то для кого? 

В Советском Союзе звание ветерана труда 
присваивалось каждому, кто честно и добросо-
вестно отработал определённое количество лет: 
женщина — двадцать, мужчина — двадцать 
пять. Просто как признание заслуг перед обще-
ством. Часто — задолго до выхода на пенсию. 
Без какого-либо деления на «федералов» и «ре-
гионалов», наличия всевозможных грамот, зна-
ков и значков. Но то, что было понятно и есте-
ственно при советской власти, обросло бюро-
кратическим мохом и плесенью, едва её не ста-
ло. Особенно — после принятия ФЗ «О ветера-
нах», обещавшего золотые горы, а оказавшего-
ся банкротом. «Монетизация по Зурабову» лишь 
усугубила его несостоятельность. И это при том, 
что теперешнее ветеранское звание оказалось 
недоступным для работающих и могло быть при-
своено только после выхода на пенсию. Причём 
лишь тем, кто имеет трудовой стаж не менее 
40 (мужчины) и 35(женщины) лет. Или государ-
ственные награды, ведомственные (министер-
ские) грамоты и отличия. 

Понятно, что при таком отборе обладателей 
заветных званий много быть не могло — макси-
мум один на десять, а то и все двадцать «канди-
датов в ветераны». И хотя государство весьма 
неплохо на этом сэкономило, средств на всех 
всё равно катастрофически не хватало. Тогда-
то, вероятно, и родилась мысль поделить всех 
ветеранов на федеральных и местных, то есть 

региональных. Мол, одну часть забот о них бе-
рём мы, государство, а другую — вы, субъекты 
федерации. Принимайте свои законы, предла-
гайте свои условия и порядок присвоения, изы-
скивайте средства — вам, как говорится, все 
карты в руки.

Справедливости ради заметим, что Примо-
рье тащится в хвосте республик, краёв и обла-
стей — даже дальневосточных, давно уже при-
нявших такие законы. Возможно, пять лет под-
готовки к саммиту АТЭС-2012, строительство 
объектов которого ударными темпами продол-
жается и поныне, внесли существенные коррек-
тивы в работу ЗС. В перерывах между спора-
ми о покрытии дефицита краевого бюджета за 
счёт распродажи муниципального имущества, 
необходимости выделения миллиарда рублей 
дополнительно на достройку двух пятизвёздоч-
ных гостиниц для приёма гостей саммита, кото-
рый прошёл, нашёлся-таки «промежуток малый» 
и для закона «О ветеранах труда Приморского 
края». Губернатор уже презентовал его на ряде 
встреч с общественностью и СМИ, в том числе 
на «большой», проходившей в кампусе ДВФУ на 
Русском. При этом подчёркивалось, что столь 
значительных социальных выплат — одна тыся-
ча рублей ежемесячно — не получает пока ни-
кто из ветеранов-дальневосточников. 

Что ж, возможно, так когда-то и было. Напри-
мер, аналогичный закон, который приняли са-
халинцы ещё шесть лет назад, первоначально 
предусматривал выплату лишь 700 рублей, од-
нако осенью прошлого года она выросла более 
чем вдвое — до 1442... Характерно, что стать 
областным ветераном труда там можно по од-
ному основанию — иметь сорока-тридцатипяти-
летний стаж. Кстати, его достаточно для полу-
чения звания в Пермском, Красноярском и дру-
гих краях. Причём в последнем при небольшой, 
в общем-то, денежной выплате в 234,3 рубля 
предусмотрен целый ряд социальных льгот. Сре-
ди них — право приобретения единого социаль-
ного проездного билета, субсидия в размере 50 
процентов оплаты жилья и коммунальных услуг, 
приобретение лекарств с 50-процентной скид-
кой, оплата в размере 50 процентов стоимо-
сти проезда на железнодорожном транспорте 
пригородного сообщения,оказание единовре-
менной адресной материальной помощи на ре-
монт жилья, оказание единовременной адрес-
ной материальной помощи гражданам, находя-
щимся в трудной жизненной ситуации и т.д. Не-
трудно заметить, что многие позиции этого за-
кона совпадают с законом федеральным или 
отталкиваются от него. А что у нас, кроме ты-
сячи рублей, коих едва хватит на поездку в ав-
тобусе в течение месяца? Ничего. Приплюсуй-
те к этому необходимость иметь кроме сорока-
летнего стажа грамоты, подписанные первыми 

Поздравляем!Грамоту давай!

Ветеранами труда Приморского края 
станут лишь избранные

Для кого закон написан?

лицами органов законодательной или исполни-
тельной власти — без них не берут в ветера-
ны, будь у тебя хоть полвека работы на примор-
ских «северах». 

Специалисты подсчитали: сегодня в крае 
проживает около сорока тысяч человек, не име-
ющих пока федерального звания «Ветеран тру-
да», но имеющих все основания стать регио-
нальными ветеранами. Либо по стажу, либо по 
наличию указанных наград. Однако при необ-
ходимости иметь сразу и то, и другое им едва 
ли суждено стать таковыми. Лишь около шести 
тысяч пожилых приморцев могут реально пре-
тендовать на это звание, а планируемая сумма 
выплат им в текущем году определена в 114 
миллионов. С небольшим запасом, «на всякий 
случай». 

В связи с этим возникает вопрос: а насколь-
ко наш, приморский законопроект, соответ-
ствует федеральному? Ведь принцип социаль-
ной справедливости предполагает и равное пра-
во граждан на получение мер социальной под-
держки при равном количестве труда, вложен-
ного в общее дело. При значительном трудовом 
стаже, чуть ли не вдвое превышающем установ-
ленные законом 25 и 20 лет, вопрос о грамотах 
и наградах уже не имеет принципиального зна-
чения. Не должен иметь. Если же этот фактор 
становится решающим, доминирующим, значит 
закон изначально учитывал интересы лишь не-
большой группы людей и имеет явно дискрими-
национный характер. 

Многие уже высказали своё мнение о нём 
в Интернете и оно далеко от представлений 
о своём детище самих законотворцев. Так, мо-
жет, всё же не спешить, а как следует, тща-
тельно всё обдумать? Ведь на кону — доверие 
к власти. Пока ничем особенным она себя не 
проявила. Бросать миллиарды на саммитовские 
недострои и при этом с видом заботливого и ра-
чительного хозяина изощряться в сокращении 
расходов на социальные проекты, одним из ко-
торых является региональный закон «О ветера-
нах труда Приморского края» — это если и не 
верх лицемерия, то очередной тревожный сиг-
нал о том, что с властью у нас по-прежнему не 
всё в порядке. 

Ш.Ахматов.


